

HERALDO ALAVÉS

Año V Oficina: Estación 47 Diario independiente Vitoria—Jueves 31 de Agosto de 1905 Periódico de la tarde Talleres: Estación 47 Número 1422

Don Victor Viteri y Barrondo

Falleció á las siete de la tarde de ayer
A los 29 años de edad
R. I. P.

Su esposa doña Estefanía Herrán y Alberdi, hijas de doña Margarita y don Benito, sus padres don Benito y doña Ninfa, hermanos Nicolás, Eugenio, Juan, Balbino y Pedro, hermanos políticos don Florencio López y don Pedro Ugarte, Amado y Lucta Herrán (ausentes), primos y demás parientes,

Suplican á V. se sirva encomendarlo á Dios en sus oraciones y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la parroquia de San Pedro Apóstol, mañana viernes, 1.º de Septiembre, á las diez, por cuyo acto de piedad les quedarán eternamente agradecidos.

Vitoria 31 de Agosto de 1905.

Casa mortuoria, Constitución, 1, 3.º

Los que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, se darán por avisados con la presente.

Aliado de la Buena Prensa

Academia de preparación

Para Ingenieros y Militares
á cargo de los Capitanes de Artillería
Sres. San Miguel y Roig

con la cooperación de profesores Oficiales del mismo cuerpo

Preparación completa para las carreras militares y todas las Escuelas de Ingenieros.

Los alumnos que lo deseen podrán tener estudio en la misma academia.

Hasta la fecha el número uno de los ingresados este año en la Academia de Ingenieros militares, don Francisco de Grada, ha sido preparado en esta Academia en un solo curso.

Sur, nú. 6, 1.º

FRANCÉS, INGLÉS, ALEMÁN

Academia de lenguas vivas de monsieur Alexandre Gastaud.

ESTACION 33, 2.º

En esta Academia se enseñan las lenguas siguiendo los más modernos métodos de instrucción natural y se garantiza la enseñanza. Se dan lecciones particulares y á domicilio. Hay en la Academia clases especiales para señoras. Se prepara para los exámenes de ingreso en cualquier carrera. Clase especial para exámenes en Septiembre, de alumnos de bachillerato. Se hacen traducciones é interpretaciones. Precios económicos.

DEL DÍA

LA PAZ

Las conferencias celebradas en Portsmouth, por los enviados rusos y japoneses, han tenido al cabo feliz solución.

Anunciábase días pasados un nuevo rumbo en la guerra, decíase que el Czar trataba de movilizar un nuevo cuerpo de ejército para ser destinado al campo de batalla, pero todo ello ha quedado reducido á la nada.

La tan deseada paz ruso japonesa es ya un hecho, la vasta extensión manchuriana verá muy pronto abandonada por la multitud de tropas de ambos ejércitos que hoy la ocupan y ya no quedará en aquel lugar mas que el sinnúmero de cadáveres que allí yacen, y el triste recuerdo de lo que fué.

Al ruido producido por la ininidad de disparo de cañones y fusiles, sucederá un silencio sepulcral, interrumpido únicamente por el rugir de las fieras que en aquellos solitarios y fúnebres lugares tienen su morada, ó por el alarido de algún ave que pasa huyendo, como en recuerdo de lo que en otro tiempo viera; los tristes ayes de dolor, por largo tiempo oídos, de los heridos y moribundos, ya no se repetirán en aquellos sangrientos campos de batalla y tan solo encontrarán eco en los corazones de los padres, esposas é hijos que, con lágrimas en los ojos, despidieron para siempre á los seres queridos que perdieron sus vidas en defensa de su patria.

El odio, por tantos siglos existente, de las razas caucásica y mongola ha terminado con la guerra, y la paz unirá los lazos comerciales de Europa y Asia, para no deshacerse jamás.

Los mares interiores que unen ambas partes del mundo verán libres muy pronto de la continua vigilancia de que eran objeto por parte del Japón y su aliada, y las naves todas, de cualquier Estado que sean, podrán dirigirse libremente con rumbo al puerto que tengan señalado.

Todas las naciones pueden extender, sin obstáculo alguno, su comercio é industria, así como los frutos de su suelo, por los puertos y ciudades hasta hace poco impedidas de ello, y sus habitantes se verán libres de los horrores que trae consigo la defensa de sus hogares y territorio que les vio nacer.

He aquí los inconvenientes que trae consigo la guerra, además de

otros muchos que podríamos citar, y por ende las ventajas que la paz nos proporciona.

¡Bendita sea pues esta paz que tanto bienestar nos proporciona, y deseemos todos que sea duradera, para que no se repita esto que podríamos llamar "sangriento drama humano,"

No es nuestro objeto decir hoy cual de las dos naciones beligerantes haya salido más favorecida al firmar la paz. Los hechos son muy conocidos y, como suele decirse, por sabidos se callan.

Pero, únicamente cabe hacer una pregunta, la cual compendia todo lo que acerca del particular pueda decirse, sobrando, por tanto, cuantos comentarios se quieran hacer.

¿Podrá continuar la actual guerra ruso japonesa?

Debemos contestar negativamente. Diganlo, si no, por una parte el número de hombres y dinero invertidos desde el momento que se declararon rotas las hostilidades, y por otro, á más de esto, las pérdidas en material de guerra que se han experimentado.

El espíritu guerrero de los japoneses y la imposibilidad de firmar una paz deshonrosa, por lo que á Rusia respecta, eran obstáculos grandísimo para que la paz se firmase; pero estos obstáculos han sido salvados, merced al decidido afán que ha mostrado nuestro en otro tiempo encarnizado enemigo Roosevelt, á quien tanto tienen que agradecer rusos y japoneses en esta ocasión.

CRONICILLA

Ilusiones.—Buen humor.—Impresiones.

Los que hemos ido á Burgos á ver el grandioso espectáculo que se verificó en los espacios, aún estamos bajo la impresión inolvidable de aquel cubriese el sol en pleno día.

Ya no nos queda de fenómeno tan hermoso, más que un pedazo de vidrio ahumado, que nos sirvió para ver la luna negra, en lugar de plateada, como la tenemos á diario ante los ojos.

Burgos ayer parecía Vitoria. En cafés, en paseos, en teatros, en casinos, en la Catedral, no se veían más que gentes de la capital alava. Y para que la ilusión fuese completa, creíamos que andaba el síndico don Pepe regando aquellas calles, donde el agua, echa con abundancia, nos hizo chapotear en el barro toda la tarde.

Aunque nos esté mal el decirlo, nuestro tren, el tren de Vitoria, fué uno de los más lucidos que ayer llegaron á la ciudad del Cid. Dejando á un lado al sexo feo, del bello fue representación numerosa y lucida. Cuando un grupo de vitorianas, contemplaba al Papa Moscas subido sobre el reloj cerca de la alta nave, creo que abrió la boca más de lo que quiso el artifice que lo construyó, viendo á nuestras mujeres hermosas y elegantes, capaces de causar impresión hasta al impasible personaje visitado por todo el que vá á Burgos.

Tienen fama los vitorianos de ser gentes de buen humor. Se vá perdiendo al humorismo aquel de nuestros antepasados, que ideaban bromas y sabían encontrar el lado cómico, la parte risible de los acontecimientos de la vida. Pero las ganas de divertirse y la alegría para celebrar las fiestas, aún se conserva y creo yo que se conservará mientras el Zadorra vaya hacia Armiñon, que por ahora es el camino marcado.

En los corros de vitorianos con que uno tropezaba en todas partes, sonaba la carcajada, se oía el chiste, era la broma sostenida en diálogos constantes.

Uno de los puntos más deliciosos, fue el observatorio gastronómico donde hizo de jefe de la comisión científica, mi amigo Quejana, cuando en los aparatos y elementos fueron suministrados por don Benito Quejana, que en un momento organizó su instalación bajo los árboles de la Quinta,

Mientras la luna se ponía ante el astro rey, dando tonos de débil luz eléctrica al paisaje, el grupo de vitorianos comía y bebía, dejando el cristalito oscuro para la totalidad del fenómeno y para los postres. Y no se si fué por la observación continuada del eclipse ó por el continuo paso del Roja, el resultado es, que hubo quien sentía eso que los higienistas llaman ofuscamiento retiniano, ó sease ceguera, que en algunos duró bastante tiempo.

El aspecto del cielo durante el fenómeno era indescriptible. La escasa luz de a corona en los momentos de la totalidad, daba tintes jamás vistos al cielo. Las nubes del Norte amarillearon y en ellas destacaban las torres y agujas de la Catedral, de tonos más oscuros.

Las golondrinas, fueron abatiendo su vuelo, según iba desmayando la luz, hasta revolotear muy cerca de la tierra, y callando su piar buscaban puntos de reposo.

Estos momentos solemnes, tristes, que parecían preparados por la naturaleza para que se desarrollara una gran tragedia, fueron aprovechados por un vitoriano en dejar señal de su paso por la tierra castellana. Pero sus cálculos no fueron tan matemáticamente precisos como los de los astrónomos y volvió á asomar Febo, besando el rostro del amigo sorprendido en su labor.

Y á propósito de la puntualidad, hemos de hacer notar la inmensa diferencia que existe entre el rigor que los astros guardan para verificar su conjunción y el desprecio al tiempo y á la exactitud, que aquí en la tierra nos distingue.

Estas reflexiones se nos ocurrieron al ver que los trenes de vuelta hacia el hogar, no salieron de Burgos con la puntualidad que nosotros deseábamos.

Felizmente regresamos á casita desde las márgenes del Arlanzon, que á penas pareciera en esta época del año.

Todos llegamos buenos, sanos y salvos. Unos en calidad de personas y algunos matriculados como cueros autónomos é impenitentes.

Y hasta otra vez, en que se le ocurra á la luna ponerse ante el sol.

DE BURGOS

(De nuestro corresponsal)

Por telégrafo

Gratitud

31, 10 m.

Han dejado muy buenas impresiones en esta los vitorianos que ayer nos visitaron, todos alaban su buen humor y se deplora la división del tren especial en dos trenes que salieron con retraso.

Bien merecido tienen los respectivos expedicionarios el excelente afecto que han causado en los burgaleses. En el teatro ayer un lleno soberbio siendo incesantes las ovaciones hasta el último acto de "Locura de Amor".

Los protagonistas de la obra estuvieron á la altura que merece la misma.

A las once de esta mañana ha sido elevado el globo "Zierzo". Lo pilotaba el capitán Gondejuela, á quien le han acompañado en su excursión aérea el teniente Ramis y el austriaco Balmajón.

Presenciaban la ascensión las autoridades todas y numerosísimo público. El entusiasmo fué grande, sobre todo al despedir á los aeronautas, quienes también contestaban agitando sus pañuelos.

12'40 m.

Acaba de terminar el brillante asalto de armas, organizado por la sala de esgrima burgalesa.

Los aplausos fueron prodigados á cuantos en él han tomado parte.

13'30 t.

El globo "Júpiter", ha subido á la hora anunciada.

Lo tripulaban el teniente coronel señor Vives, jefe del parque aerostático de Guadalupe, y Ronceros. Descendió el aerostato en Ezcaray (Logroño), sin novedad, regresando esta mañana á Burgos los tripulantes y trayendo también el globo.

El globo "Marte", pilotado por el teniente de ingeniero señor Herrera y el presidente del Aero Club de Madrid, señor Fernández Duro, tocó tierra en Villaur de Herreros de esta provincia, sin ocurrir incidente alguno digno de lamentar.

En cambio del "Urano", aún no se tiene ninguna noticia, esperándose vivamente el resultado de la expedición.

La familia real

En la capitana general y gobierno civil se han recibido noticias, confirmatorias de la llegada del rey á los picos de Europa, donde en unión de sus aristocráticos invitados, está pasando el día dedicado á la caza.

S. A. la infanta Isabel se ha levantado temprano, dirigiéndose desde su residencia oficial á la catedral. Asistió al santo sacrificio de la misa. Acompañada de dignidades del cabildo eclesiástico, recorrió y examinó detenidamente las maravillas del monumental templo y cuantas preciosidades contiene.

De la catedral se dirigió al hotel de la familia de Muguero, donde se despidió de sus distinguidos amigos hasta Madrid.

Marcha de la Infanta

15 t. (urgente)

Los alrededores de la estación del Norte estaban desde las doce y media muy concurridos de público que quería ver marchar á la infanta Isabel.

Por disposición de ésta, repetidas veces manifestada, no ha salido piquete de infantería á rendir los honores de ordenanza.

Las autoridades todas, el arzobispo Fray Gregorio de Aguirre; gobernador de Burgos, señor Plaza; alcalde de la ciudad, conde de Berberana y todo lo mas distinguido de la población, se hallaban en los andenes.

Unos minutos antes de entrar en agujas el rápido, llegaron á la parte exterior de la estación y conducidos en carruaje, la infanta Isabel, el señor Coello, secretario de S. A. y su camarera la marquesa de Najer seguidos del resto de la servidumbre.

La despedida á la infanta, ha sido muy cariñosa, saliendo el rápido á la hora ordinaria.

La retreta

16 (urgente)

Queda para terminar las fiestas la gran retreta militar que saldrá del cuartel de San Pablo para disolverse á su llegada al cuartel de Fernán Gonzalez.

D.

Nuestra gratitud

No para publicar la extraordinaria tirada de nuestro número de ayer, ni los repetidos elogios que de nuestra información hemos oído, publicamos estas cortas líneas.

Dedicamos á encomiar como se merece la valiosísima cooperación que á nuestros sacrificios por el público ha prestado el inteligente personal de la estación telegráfica de esta ciudad.

Todos ellos, con su muy digno jefe, nuestro estimado amigo don Fermín Nancles, hicieron prodigios, y todos nuestros despachos urgentes que en unión de otros centenares con diferente destino fueron depositados en Burgos, llegaron con gran puntualidad, siendo verdaderamente admirable que nuestra edición, salida á las siete media, alcanzase el último despacho urgente entregado por nuestro corresponsal en Burgos á las seis cuarenta de la tarde.

Nuestro sincero parabién á los celosos y activos empleados, que siempre se han distinguido por su esmerado servicio.

Vida religiosa

En San Miguel

La congregación del Sagrado Corazón de Jesús y del Apostolado de la Oración, erigida canónicamente en la Iglesia de San Miguel Arcángel, celebrará el viernes, primero de setiembre sus cultos acostumbrados en obsequio del Delfino Coronado, en la forma siguiente:

Por la mañana, á las siete y media habrá misa y comunión general que terminará con las cinco visitas al Corazón de Jesús y el acto de consagración.

Por la tarde, á las siete después de la exposición de Su Divina Majestad tendrá lugar los actos siguientes: estación, rosario, sermón, que predicará el Presbítero don Mateo Fernández de Alegria, bendición y reserva.

Nuestros regalos

En el sorteo de la Lotería verificado hoy en Madrid, ha correspondido el primer premio de NUESTROS REGALOS á la señora doña María Gloria López, poseedora del número 4846 y el tercero á 5398, perteneciente á don Jerónimo Santillana.

Dicho primer premio consiste en 100 pesetas y 5 décimos de la Lotería, y el tercero de 25 pesetas y un décimo.

Los décimos, son para el sorteo del día 31 del mes de setiembre próximo. Los premios, podrán ser recogidos en esta Administración, tan pronto como ambos números vengan confirmados en la lista oficial.

LOS MÉDICOS TITULARES

Se reunió la junta general, en los locales que el Real Ateneo Científico Literario y Artístico de Vitoria tiene en el instituto general y técnico de la provincia de Alava, á la una y media de la tarde de hoy, con la asistencia de la mayoría de los asociados de este distrito y la representación de los demás, bajo la presidencia de don José Mendizábal, actuando de secretario el señor Baeza.

Se leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se procedió á la renovación de los cargos de la junta directiva, tocando á la suerte cesar en sus cargos, á los señores Mendizábal, Osaba y Arreta, quedando nombrada la nueva junta, en la forma siguiente:

Presidente: D. Joaquín Echenique.

Vocal 1.º " Francisco Sánchez, Id. 2.º " Félix Retuerto, Id. 3.º " Francisco Molet.

Secretario: " Tomás Baeza.

Se nombró compromisario para tomar parte en la elección de delegado provincial en propiedad y otro suplente, al nuevo presidente señor Echenique.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión á las dos y media de la tarde.

EN LA AUDIENCIA

El juicio de hoy

Ante la Sala de audiencia de esta capital se ha visto hoy á las diez de la mañana la causa contra Emilio Maestre Gonzalez, por hurto.

Hechos según el Fiscal

Los hechos ocurrieron en la forma siguiente: En la noche del día cinco de abril, sustrajo el procesado del Asilo de nuestra Señora de las Nieves, ocho tablas, tasadas en cuatro pesetas ochenta céntimos siendo luego detenido en la Florida con el cuerpo del delito, por el guardia municipal Silverio Barrón.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, relata los hechos en la forma expuesta anteriormente y dice que se ha cometido un delito de hurto previsto y penado en el artículo 530 número 1.º en relación con el 531 número 5 del Código Penal, del cual es responsable el procesado, existiendo en contra de él la agravante de nocturnidad prevista en el artículo 10, número 15 de dicho código; y por último termina pidiendo para Emilio Maestre la pena de tres meses y un día de arresto mayor accesorias y costas y devolución al perjudicado de las tablas sustraídas.

El defensor

Por su parte, la defensa, á cargo del letrado señor Ojalora, esta conforme con las dos primeras conclusiones fiscales y no con la tercera, pues dice no ser responsable su patrocinado. No afirmó ni niega la nocturnidad y por último dice que su defendido debe ser absuelto y declaradas las costas de oficio.

En el acto del juicio, las partes se mantuvieron en sus primitivas conclusiones, quedando el juicio concluso para la sentencia.

Suspensión

El juicio anunciado para las once de la mañana de hoy, ha sido suspendido, por conformarse el procesado con la petición fiscal.

Señalamiento

Mañana á las once se celebrará juicio contra Santos Velasco, por infidelidad en la custodia de presos. Defenderá al procesado, el letrado señor Santa María.

BODA

La excursión á Burgos, con motivo del eclipse, de la cual guardará eterna memoria, me impidió ocuparme ayer en el feliz suceso que á continuación detallo.

El último martes, se celebró, conforme anunciamos en las columnas del HERALDO ALAVÉS, el enlace de la señorita alavesa Felisa Díaz, con nuestro compañero en la prensa don Angel Caamaño (El Barquero), conocido revistero de toros en el diario de la corte el Heraldo de Madrid y apudado autor cómico.

La fiesta se verificó en la villa de Salinas de Añana.

A ella llegaron novios é invitados, reuniéndose la víspera todos los que habían de asistir al acontecimiento, excepto el valiente matador de corripetos Ricardo Torres (Bomplia chico), que arribó el día mismo de la ceremonia, á las diez.

La noche anterior, hubo gran cena, prolongándose la velada hasta bastante tarde.

As las once y media de la mañana, de anteaer, se dirigió á la iglesia parroquial de Santa María de Villa Cones, después de haber conulgado los prometidos, estos, seguidos de los padrinos y convidados.

El tiempo no estuvo muy correcto, que digamos, pues llovió como si nunca lo hubiera hecho.

Entre el estampido de los cohetes penetraron en el templo, la novia luciendo rico vestido negro de seda y la madrina, Basilia Fernández, prima de la contrayente, encantadora muchacha de 17 años, recién puesta de largo, traje blanco de encaje.

El novio llevaba terno negro de americana y lo mismo el padrino, Ricardo Torres. Las señoritas de Díaz, parientes de la desposada, su íntima amiga Eladia Egana y demás señoras, realizaban sus naturales encantos con elegante toilette, estando representado el sexo fuerte por varios amigos de Caamaño, todos madrilenos.

Bendijo la unión el señor cura párroco; en el altar mayor, profusamente engalanado con flores y luces, mientras el órgano dejaba oír solemnes acordes.

Habiendo sido trasladado en comedor el salón de la casa y untamiento, á él se trasladó la comitiva, una vez terminado el santo sacrificio de la misa.

Durante el banquete, reinó la mayor alegría, prodigándose merecidos

elogios al restaurant Laurak bat, propiedad de don Tiburcio Orbe, de esta población, encargado de servir el siguiente

Menú
Entremeses varios
Consommé royal
Salmón salsa tartara
Solomillo perigot
Vol-au-vent
Foigras
Espárragos con vinagreta
Pollos de Bayona asados
Jamón en dulce
Helados
Postres
Café, licores, habanos

Vinos.—Riscal, Palacios y Champagne.

La banda de música del pueblo, no cesó de tocar, y se bailó hasta la hora de cenar, reanudándose, luego, el baile, que duró hasta las tres de la madrugada, no decayendo la animación un solo momento.

Ayer, emprendió el nuevo matrimonio su viaje de luna de miel, marchando los forasteros á sus viviendas respectivas. La señorita Eladia Egana, ha regresado á la suya, hoy, en el tren correo descendente de las dos y media de la tarde.

La dichosa pareja, á la que deseamos todo género de prosperidades, fijará su residencia en la capital de España.

RELANCE.

NECROLÓGICAS

Víctima de larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir á las siete de la tarde de ayer, y á los 29 años de edad, el conocido tabajero vitoriano don Victor Viteri y Barrondo.

A las seis de esta tarde ha tenido lugar la conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel, asistiendo gran número de parientes y amigos del finado, prueba de las muchas simpatías que en vida contaba.

Los funerales por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana viernes á las diez de la misma en la parroquia de San Pedro Apóstol.

De todas veras nos asociamos al dolor que en estos momentos embarga á la familia y en especial á su viuda doña Estefanía Herrán y Alberdi, y al mismo tiempo hacemos fervientes votos porque Dios haya acogido en su seno el alma del finado.

VIDA MILITAR

Servicio de la plaza para el día 1

Parada, Regimiento de infantería de Cuenca.
Jefe de día, teniente coronel de Arlabán don José Chacón.
Imaginería, teniente coronel de Artillería don Teodoro Ugarte.
Visita de hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Mauricio Pérez.
Traje, el de diario.

Pagas

En el sitio y hora de costumbre pagarán á recoger todos los señores jefes y oficiales de reemplazo, excedentes y retirados por guerra la paga mensual.

Pensión

A don Martín Guevara Orive, vecino de Valdegoña, padre del soldado fallecido Manuel Guevara Montoya, le han sido concedidas 130 pesetas anuales de pensión.

Revista de comisario

Mañana, á la hora que tienen señalada, pasarán la revista de comisario todos los cuerpos y dependencias de la plaza.

Transeuntes

Durante el mes entrante estará á cargo del regimiento de Guipúzcoa el depósito de transeuntes.

Principal

A cargo del regimiento de Cuenca estará, durante todo el mes de setiembre, la guardia de principal.

Horario

El toque de oración durante el próximo mes de setiembre, será á las seis y diez de la tarde.
—El horario por que se registrarán los cuerpos será el que regía antes del 24 de julio último.
—Mañana la orden de la plaza se dará á las doce y cuarto.

SUCESOS

Salvajismo

A las once de la noche de ayer, oíeron conocimiento á la Diputación que unos salvajes habían colocado en la carretera á tres kilómetros de esta capital y cerca del pueblo de Gomecha, cinco piedras que pesarian como unos ciento cincuenta kilogramos, con la santa intención de estorbar el paso á los automóviles.

Al tener conocimiento del hecho, salió para Gomecha el millon de primera, señor Sosaaga, quien auxiliado por el caminero de Armentia, quitó de la carretera el estorbo que allí había.

A pesar de las indagaciones practicadas, no fué posible hallar á los autores del acto tan salvaje.

Detenida

Ha sido detenida en la calle de la Correría, una mujer que estaba maltratando bárbaramente á su hija.

DE SOCIEDAD

Se encuentra ligeramente indis-

—Celebremos su restablecimiento.

—De la playa guipuzcoana de De-

Muy bien venidos.

—Después de haber pasado breve

—Nuestro distinguido compañero

—Probablemente mañana, saldrán

—En el tren correo descendente de

—Procédente de San Sebastián y

—El primer teniente alcalde don

—Feliz viaje.

—En el tren correo descendente de

—Feliz viaje.

—Después de asistir a la boda de su

—Nuestro amigo el abogado del

—Con objeto de visitar a su herma-

—De Bilbao, donde ha estado una

—De Burgos ha llegado hoy el hijo

del industrial de esta plaza don Ma-

Bien venido.

—A Valladolid a continuar sus es-

—Se encuentran de regreso, en Vi-

Bien venidos.

—De su excursión veraniega ha

La bienvenida.

—Habiendo permanecido aquí va-

Buen viaje y felicidades.

—Por unos días ha venido a esta

—Nuestro distinguido compañero

—Probablemente mañana, saldrán

—En el tren correo descendente de

—Procédente de San Sebastián y

—El primer teniente alcalde don

—Feliz viaje.

—En el tren correo descendente de

—Feliz viaje.

—Después de asistir a la boda de su

—Nuestro amigo el abogado del

—Con objeto de visitar a su herma-

allí tiene el Marqués de igual título,

comió, emplazando en ello una hora.

Al cabo de este tiempo el monarca

Hazaña de un matón

En una taberna del Puente de To-

La bronca no tardó en llegar, por

Las bases

La "Gaceta", publica hoy las bases

Seguía

Ha tenido lugar el entierro de la

El duelo iba presidido por los dos

En el aparte de los ministros toban

La prensa francesa considera que

La prensa inglesa hace resaltar la

La prensa alemana considera que

to Arturo, han demostrado al mundo

que nos proponíamos solo adquirir

prudente preponderancia en Oriente.

El trato dado a los prisioneros será

prueba de que sabemos ser humanita-

rios como los pueblos cristianos, todo

lo cual nos ha dado derecho a ocupar

puesto importante en el concierto de

las grandes naciones. El barón espe-

ra mucho para la prosperidad de Ru-

sia y Japón de la paz que ahora ha si-

do concertada.

La prensa rusa en general se con-

gratula de la paz, aunque sienten que

antes de pactarse esta no se haya ob-

tenido una victoria por el ejército

moscovita.

La prensa inglesa hace resaltar la

magnitud de los japoneses al hacer

la paz, pudiendo imponer condi-

ciones duras no lo han hecho por

amor a la humanidad.

La prensa alemana considera que

supremacia de Rusia en el Extremo

Oriente ha desaparecido para siem-

pre con el tratado de Portsmouth.

La prensa alemana considera que

la situación crítica del Japón le ha

obligado a ceder ante el ultimatum

ruso.

Felicitación

Tan pronto como las naciones todas

de las cinco partes del mundo han

tenido noticia de que la paz ruso ja-

ponesa era un hecho, debido, mas que

todo a los buenos y constantes desos

del presidente de los Estados Unidos

Mr. Roosevelt, se han apresurado a

do, como es sabido su viaje desde

Burgos.

Montero

Al salir el presidente de Miramar

le hablamos los periodistas y nos dijo

que don Alfonso había realizado su

viaje, desde Burgos, y en automovil,

sin novedad, llegando a Fraguas, de

donde se dirigió a Comillas, en cuyo

pueblo almorzó con el marqués, en

las propiedades de este.

A continuación, dice, que se puso

en camino para los picos de Europa

donde se celebrará la cacería.

Nada de política

Después nos dijo Montero Rios que

nada podía decir de política, hallan-

dose todas las provincias en completa

tranquilidad.

De la paz

Acto seguido el presidente, por no

saber lo que hablar, se ocupó de la

paz concertada entre Rusia y Japón.

Dijo que aquella abonara a esta,

mil millones de rublos, en concepto

de gastos que ha originado al gobier-

no del Mikado, la manutención de los

presos rusos.

Regreso del monarca

Según cree el ministro de jornada,

el rey estará aquí para el día 4 de se-

tiembre, con objeto de tomar parte

en la gira náutica que ha de celebra-

se dicho día en el río Urumca.

El Rey, durante la excursión de

ahora, permanecerá en el Caserón.

A cumplimentar

Esta mañana han estado en palacio

FARMACIA DE BULNES

PLAZA DE LA VIRGEN BLANCA 1

Productos químicos de los más mo-

—Especialidades acreditadas, anti-

—Aguas minerales medicinales.—Lin-

—Suero antídoto y antiantréptico.

—Inyecciones hipodérmicas.—Aná-

—Análisis de orinas.

4320 Bicicletas

Se venden tres nuevas, las cuales se

darán muy baratas.

—Infermaría, calle del Prado, número

8, Peluquería.

15-2 a.

Papel de periódicos

Se vende a 3'25 pesetas la arroba, en

esta Imprenta.

Se arrienda ó vende un molino he-

rrero en Fuen-

mayor a medio

kilómetro de la Estación. Se compone

de 4 pares de piedras francesas. Lim-

ANUNCIO

Academia de Matemáticas

Preparación para las carreras Mi-

litares y civiles, bajo la dirección del

capitán de Ingenieros don Benito Na-

varro y Ortiz de Zárate.

Dirección, Calle Oriente, número 2, 2.º

II-10

Preparación

para

Carreras militares é Ingenieros civiles

por

DON MANUEL MALDONADO

Comandante de Ingenieros, Profesor que

ha sido de Matemáticas superiores du-

rante 5 años y examinador en las con-

cepciones de ingreso en la Academia de In-

genieros.

Domicilio, Santa María, número 4.

Horas fijas de encontrarse de 11 a 1.

4276 I 6

Información

telefónica

MADRID

(De nuestro corresponsal)

3'40 y 5'30 tarde.

Reunión inesperada

A las doce y media se ha sabido en

los círculos políticos que los minis-

tros, citados por el de Hacienda se-

ñor Echegaray y presididos por éste,

estaban constituidos en consejo en

aquel ministerio.

LA LOTERIA

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

En el sorteo celebrado hoy en la

Casa de la Moneda, han correspon-

do los premios a los números siguien-

tes:

Premiado con 100.000 pesetas

4846--Madrid-Alcoy

Premiado con 60.000 pesetas

25265--Barcelona-Toledo

Premiado con 20.000 pesetas

5398--Madrid-Barcelona

Premiado con 10.000 pesetas

30471--Gijón-Madrid

Premiados con 1.000 pesetas

9593, 3169, 4125, 16291, 20697, 27108,

20002, 11705, 18169, 15303, 32127,

81721, 33939, 8991, 14729, 33468,

8032, 15563, 17969, 36725, 36339,

11988, 37374, 16732, 16003, 36566,

37843, 2911, 11209, 8421, 19088, 33674,

8057, 29833, 24740, 26670

PROVINCIAS

(De nuestros corresponsales)

3'30 y 5'30 tarde.

Salmerón

Zaragoza.—Esta madrugada ha

llegado en el expreso, el señor Sal-

merón.

Como no se sabía su llegada han

acudido a la estación, con las más

personas.

Mañana, también de madrugada sa-

BILBAO

(De nuestro corresponsal)

3'30 y 5'30 tarde.

El tiempo

Amaneció un día hermosísimo, pero

ha cambiado al mediodía.

A las doce próximamente se ha cu-

bierto de densos nubarrones que ame-

nazaban lluvia, pero, afortunadamen-

te se ha sostenido hasta la hora en

que telefoné.

Borrasca

El exvicio de Zarzuz señor Or-

colaga, ha mandado a la diputación

un telegrama en el cual anuncia para

hoy una borrasca.

Unanimo

Esta mañana ha salido para Eibar

en el ferrocarril central de Vizcaya,

el rector de la Universidad de Sala-

manca, señor Unanimo.

El objeto de su viaje no es otro que

el de dar una conferencia en la villa

guipuzcoana.

Reunión

Esta mañana se ha reunido la junta

de la asociación vizcaína de la cari-

dad, tratando asuntos de pur trámite.

Otra

También se ha reunido la junta que

entiende en el asunto de la escuela

normal de maestras.

Entre otras cosas, se ha leído y

examinado detenidamente dos intan-

cias de otras tantas profesoras que

han quedado cesantes y las cuales

perteneían al claustro de dicho cen-

tro de enseñanza.

Animación

Existe gran animación para presen-

ciar la próxima batalla de flores que

ha de celebrarse en esta villa.

Para las localidades de los palcos

que se han colocado en la Gran Vía,

existe un pedido grandísimo.

En vista de ello, la junta que en di-

cho festival entiende ha acordado que

se construya una nueva tribuna.

